

## ¿Cuál es el método de peinado?

El método de peinado puede usarse para ayudar a verificar la presencia de liendres y piojos o para ayudar a quitar las liendres y piojos después del tratamiento contra la pediculosis. Sin embargo, el método de peinado habitualmente no funciona por sí solo para eliminar la pediculosis.

### **El método de peinado.**

- Paso 1:** Moje el cabello de su hijo.
- Paso 2:** Utilice un peine de dientes finos y peine el cabello de su hijo en secciones pequeñas.
- Paso 3:** Después de cada pasada del peine, límpielo en una toalla de papel húmeda. Revise cuidadosamente el cuero cabelludo, el peine y la toalla de papel.

- Paso 4:** Repita los pasos 2 y 3 hasta haber peinado todo el cabello de su hijo.



Dirección de Educación y Capacitación en Salud  
Dra. Claudia Alejandra Sainos Ramírez  
Lic. Mari José Márquez Martínez  
PSS Jessica López Morales



**SALUD**  
SECRETARÍA DE SALUD



**2019**  
AÑO DEL CABALLERO DEL SUR  
EMILIANO ZAPATA

# Pediculosis



 **HOSPITAL  
GENERAL  
de MÉXICO**

DR. EDUARDO LICEAGA

## ¿Qué es la pediculosis?

La pediculosis es una infestación de las partes del cuerpo con vello o pelo o de la ropa, con huevos o larvas de piojos (liendres) o piojos adultos.



Las etapas larvarias de este insecto se alimentan con sangre humana, provocando gran picazón

Los piojos de la cabeza están normalmente localizados sobre el cuero cabelludo, los púbicos en el área púbica y los piojos corporales a lo largo de las costuras de la ropa.

Los piojos del cuerpo se dirigen a la piel para alimentarse y luego regresan a la ropa



## ¿Cómo se contagia la pediculosis?

Tanto los piojos de cabeza como los corporales, pueden transmitirse mediante el contacto directo con una persona infestada. El compartir ropa, los peines o los cepillos también puede facilitar la transmisión de estos insectos.

## ¿Cuáles son los síntomas de la pediculosis?

Generalmente, la primera indicación de una infestación es sentir picazón o rascarse en el área del cuerpo de la que los piojos se alimenten. Si la persona se rasca la parte de atrás de la cabeza o alrededor de las orejas, debe ser examinada en busca de liendres (huevos de piojos) en el cabello.

La persona Puede rascarse tan intensamente que puede provocar una infección bacteriana secundaria en esas áreas.



## ¿Cuál es el tratamiento para la pediculosis?

Para el tratamiento de personas con piojos en la cabeza, se prefiere el uso de champúes o acondicionadores medicados que contengan piretrinas. Los productos que contienen piretrinas son de venta libre, sin embargo, los que contienen lindane sólo se pueden comprar con receta médica.

También hay champúes con lindane disponibles, pero no se recomienda su uso en bebés, niños pequeños



o mujeres embarazadas o que estén lactando.

Se recomienda repetir el tratamiento entre siete y 10 días después, para asegurar que no hayan sobrevivido liendres. Hay peines especiales disponibles para retirar las liendres del cabello. Se debe seguir al pie de la letra las instrucciones del champú con relación a la dosis y duración del tratamiento